

Boletín No. 58

Contenido

Desde HelpAge:

- Reuniones de alto nivel de la ONU sobre salud: Avances y Compromisos
- Trabajar con personas mayores en condición de movilidad humana: una guía
- "Tener el agua tan cerca es un sueño"
- Garantizando la plena participación de las mujeres mayores en el movimiento global de género
- Día Mundial de la Alimentación: Las luchas silenciosas de las personas mayores frente a la inseguridad alimentaria
- HelpAge International España publica el informe "La discriminación de las personas mayores en el ámbito de la salud"

De nuestros miembros:

- Personas Mayores de Valparaíso se manifestaron por sus derechos y el envejecimiento saludable

Sobre Argentina y Chile

- La soledad no deseada y la vejez: una iniciativa del gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires que brinda un espacio gratuito de diálogo y contención afectiva para las personas mayores.
- Envejecimiento saludable: la aplicación del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires que fomenta la participación activa y la inclusión digital de las personas mayores.
- Trabajo y personas mayores en Chile: Desafíos y políticas para la promoción del trabajo decente

Oportunidades

- Evento paralelo "Buenas prácticas en políticas públicas para personas mayores con enfoque de derechos humanos", 13 noviembre, 16:30horas (Chile) - Registro para asistir de manera virtual [aquí](#), y de manera presencial [aquí](#).
- La Sesión Extraordinaria "10 años del Consenso de Montevideo sobre Población y Desarrollo" y la Quinta Reunión de la Mesa Directiva de la Conferencia Regional sobre Población y Desarrollo de América Latina y el Caribe, tendrán lugar en la sede de la CEPAL en Santiago, los días 14 y 15 de noviembre de 2023.

Desde HelpAge



Reuniones de alto nivel de la ONU sobre salud: Avances y Compromisos

En septiembre, se llevaron a cabo tres reuniones de alto nivel (HLMs, por sus siglas en inglés) sobre salud en la

Asamblea General de la ONU en Nueva York, incluyendo una sobre Cobertura Universal de Salud (CUS), otra sobre prevención, preparación y respuesta ante pandemias (PPPR), y una más sobre tuberculosis (TB).

HelpAge y sus socios han estado comprometidos en la incidencia para influir en las declaraciones políticas adoptadas en las HLMs durante muchos meses, asegurándose de que las personas mayores en todo el mundo se beneficien.

Más información al respecto [aquí](#).

Trabajar con personas mayores en condición de movilidad humana: una guía

En 2020, el ACNUR y HelpAge International se unieron para desarrollar una evaluación regional llamada "Un reclamo de dignidad: Vejez en la movilidad humana", que analizó la interseccionalidad entre el envejecimiento y la movilidad humana.

Basándose en los hallazgos obtenidos y con la intención de abordar de manera más efectiva las conclusiones de la evaluación y aprovechar el conocimiento existente en la región, HelpAge, en estrecha colaboración con el ACNUR



existente en la región, HelpAge, en estrecha colaboración con el ACNUR, desarrolló una serie de 4 módulos con el objetivo de:

- a. Difundir los hallazgos de la evaluación.
- b. Proporcionar información para fortalecer la protección de las personas mayores en movimiento o en desplazamiento forzado.
- c. Comprender los pasos básicos para garantizar la inclusión de las personas mayores en los enfoques de programas del ACNUR y sus socios (utilizando el Marco de Referencia para Personas Mayores en Desplazamiento Forzado y los Estándares de Inclusión Humanitaria).
- d. Apoyar al ACNUR y sus socios brindando orientación sobre la formación de formadores para facilitar una capacitación adicional y difundir los materiales a un público más amplio.

[Si desea saber más al respecto, lea la nota completa aquí.](#)



“Tener el agua tan cerca es un sueño”

La costa caribeña colombiana es particularmente vulnerable a los efectos de eventos climáticos extremos relacionados con el cambio climático y experimentó lluvias

torrenciales e inundaciones en 2022. Esto contaminó los embalses de agua, creando escasez de agua potable segura y dañando gravemente los cultivos, lo que resultó en una alta inseguridad alimentaria para la comunidad Wayuu.

HelpAge trabajó con socios locales como el Secretariado de Pastoral Social Riohacha y Cadena Colombia para establecer una respuesta humanitaria a la crisis.

[Lea la nota completa aquí.](#)

Garantizando la plena participación de las mujeres mayores en el movimiento global de género



El pasado 13 de Octubre, HelpAge International y los miembros de la red global presentaron una declaración a la 68ª sesión de la Comisión de las Naciones Unidas sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer (CSW 68), instando a la inclusión completa de las mujeres mayores en el movimiento global de género.

Nuestra declaración enfatiza la importancia de tener en cuenta las perspectivas, voces y necesidades de las mujeres de todas las edades, incluyendo a las mujeres mayores. Reconocer la agencia, derechos y habilidades de las mujeres mayores es vital para su participación en aspectos sociales, políticos y económicos, promoviendo sociedades más saludables.

[Más información aquí.](#)



Día Mundial de la Alimentación: Las luchas silenciosas de las personas mayores frente a la inseguridad alimentaria

Al conmemorar el Día Mundial de la Alimentación el 16 de octubre de este año, echamos un vistazo a los desafíos que enfrentan las personas mayores en países de ingresos

bajos y medios al luchar por cumplir uno de los derechos humanos más esenciales: el derecho a la alimentación.

En 2022, 2,4 mil millones de personas a nivel global (casi el 30 por ciento de la población mundial) experimentaron diversos grados de inseguridad alimentaria, "careciendo de acceso a alimentos nutritivos, seguros y suficientes", según la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

Y las cosas no están mejorando en 2023 con la continua inestabilidad y conflictos en todo el mundo, y específicamente cómo la guerra en Ucrania está generando incertidumbre en los mercados globales, el cambio climático y altos niveles de inflación en los precios de los alimentos a nivel nacional.

[Más información al respecto aquí.](#)

publica el informe "La discriminación de las personas mayores en el ámbito de la salud"

HelpAge International España acaba de publicar el informe "La discriminación de las personas mayores en el ámbito de la salud", un informe elaborado por un equipo de investigadores de diferentes instituciones y coordinado por Belén Martínez Perianes, (responsable de Agenda 2030 y formación de la Fundación de HelpAge International España), y de Fernando Flores (director del Instituto de Derechos Humanos de la Universitat de València).



Se trata del tercer informe de la colección sobre "Los derechos humanos de las personas mayores en España: la igualdad y no discriminación por razón de edad", cuyo objetivo es un análisis crítico de la normativa que, a distintos niveles, regula el derecho a la protección de la salud de las personas mayores, y comenta las políticas públicas que en los ámbitos autonómico, estatal y europeo, tratan de erradicar cualquier tipo de discriminación en este ámbito.

[Más información aquí](#)

De nuestros miembros



Personas Mayores de Valparaíso se manifestaron por sus derechos y el envejecimiento saludable

La 5ta Caminata Intergeneracional por los Derechos de las Personas Mayores tuvo lugar el Miércoles 04 de octubre, entre la Plaza Victoria y el Parque Italia, en Valparaíso, Chile.

El lema para este año fue "Pasos Saludables, Vida Saludable" con la intención de hacer promoción al envejecimiento saludable, combatiendo así problemas de salud asociados a la polifarmacia y la morbilidad en la vejez. Esta actividad se sumó a las diferentes iniciativas realizadas durante el mes de octubre, en el marco del día Internacional de las Personas Mayores, que se conmemora cada 01 de octubre.

[Más información al respecto aquí.](#)

Sobre Argentina y Chile:



La soledad no deseada y la vejez: una iniciativa del gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires que brinda un espacio gratuito de diálogo y contención afectiva para las personas mayores.

El programa Escucha Activa es un espacio de diálogo y acompañamiento creado para personas mayores, con el objetivo de fomentar su integración y combatir la soledad no deseada. A través de la línea telefónica 147 (opción 5) en la Ciudad de Buenos Aires, y el número 0800-999-2727 (opción 5) en el resto de Argentina. A través de esta línea, las personas mayores de 60 años pueden conversar con operadores que están capacitados para brindarles compañía, ayudarles a combatir la sensación de soledad e informarles sobre la oferta programática desarrollada desde el Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires para este segmento.

[Lea más al respecto aquí.](#)

Envejecimiento saludable: la aplicación del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires que fomenta la participación activa y la inclusión digital de las personas mayores.

Hoy la edad se vive de forma completamente diferente: las personas mayores buscan ser proactivos, eligen y tienen más posibilidades de seguir disfrutando de la vida. Para acompañarlos, el Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires presenta Club + Simple, una app pensada para personas mayores de 60 años. que ofrece una amplia oferta programática de



manera clara y fácil de navegar.

[Lea más al respecto aquí.](#)



Trabajo y personas mayores en Chile: Desafíos y políticas para la promoción del trabajo decente

La Organización Internacional del Trabajo (OIT) elaboró una nota técnica sobre el trabajo y las personas mayores en Chile, la cual también explora situación de las personas mayores en toda Latinoamérica (que no dista mucho de la realidad chilena).

Guillermo Montt, Especialista en Protección Social de OIT Cono Sur y uno de los autores de la nota, señala que:

"La inclusión laboral y la extensión del trabajo decente a las personas mayores amerita una atención especial, que se traduce en un conjunto de medidas como la mejora de la protección social, el combate de estereotipos, políticas de activación y retención de personas mayores en sus empleos; la promoción del retiro parcial y la formación profesional y capacitación continua, entre otras. Vemos con especial preocupación que, a partir de los 55 años, cualquier transición desde el empleo formal suele ser a situaciones más precarias como la informalidad, el desempleo o la salida definitiva del mercado laboral."

[Lea más al respecto aquí.](#)

Cordialmente,

El equipo de HelpAge International | América Latina y el Caribe



©2024 HelpAge International, charity number 288180 | PO Box 78840, London, SE1 6QR, UK

[Web Version](#) [Preferences](#) [Forward](#)

Powered by **Mad Mimi**®
A GoDaddy® company